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Zusammenfassung

        
Die vorliegende Studie stellt den Wert der Farbduplexsonographie (= FDS) vor Lebertransplantation dar. Von September 1988 bis Oktober 1991 wurden vor 194 Lebertransplantationen farbdopplersonographische Untersuchungen der Lebergefäße durchgeführt. Die Flußrichtung und die Strömungsgeschwindigkeit der V. portae konnte in 97 % dargestellt werden. Die Messung der Flußgeschwindigkeit erlaubt eine Beurteilung des Ausmaßes der portalen Hypertension, welches durch Messung der Flußrichtung in V. lienalis und V. mesenterica superior unterstützt wird. Bei 47/179 Patienten konnten venöse Kollateralflüsso sowie bei 15/179 Patienten ein retrograder Fluß der V. lienalis dargestellt werden. Ebenso erlaubt die FDS in 95 % eine Beurteilung der Flußrichtung der A. hepatica sowie in 93 % eine Beurteilung der Vv. hepaticae. Thrombosierungen der Lebergefäße (V. portae, Vv. hepaticae) konnten durch die farbkodierte Flußmessung in 11 von 13 Fällen nachgewiesen werden.


      
        
Summary

        
The present study deals with the value of CDS in liver transplantation. Between September 1988 and October 1991 CDS of hepatic vessels was carried out in 194 liver transplants. Flow direction and flow velocity in the portal vein could be demonstrated in 97 %. Measurement of flow velocity indicates the extent of portal hypertension; this can be confirmed by determining flow direction in the splenic and superior mesenteric veins. In 47 of 179 patients venous collaterals were demonstrated and in 15 of 179 patients there was retrograde flow in the splenic vein. In 95 % of patients CDS indicated flow direction in the hepatic artery and in 93 % in the hepatic veins. Thrombosis of liver vessels (portal and hepatic veins) was demonstrated in 11 out of 13 patients by means of CDS.
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